



No Reedifiques Jericó

Pastor Víctor Alberto Benega.

(Una historia parecida a las de Tutankamon o a la Momia)

Josué 6:26; "En aquel tiempo hizo Josué un juramento, diciendo: Maldito delante de Jehová el hombre que se levantara y reedificare esta ciudad de Jericó. Sobre su primogénito eche los cimientos de ella, y sobre su hijo menor asiente sus puertas."

Mas de 500 años después... **1 Reyes 16:34; "En su tiempo (da el inicio de los días de Elías) Hiel de Bet-el reedificó Jericó. A precio de la vida de Abiram su primogénito echó el cimiento y a precio de la vida de Segub su hijo mejor puso sus puertas, conforme a la palabra que Jehová había hablado por Josué hijo de Nun."**

La Biblia da a entender que los días en que vivimos son llamados los días de Elías. La última profecía del Antiguo Testamento dice que antes que el día grande y terrible de Jehová venga sobre la tierra, Elías va a aparecer. Los días de Elías nos llevan a multitud de situaciones, entre ella la reedificación de Jericó.

Jericó fue la primer ciudad que conquistaron los israelitas en la tierra prometida, tras una estrategia divina dada después de que el Príncipe del ejercito de Jehová de los ejércitos se hace cargo y lo encamina a Josué a su experiencia personal como líder principal de la Nación de Israel.

En Jericó, Josué da la orden de que esta ciudad no debería ser reedificada y da una palabra profética similar a los acontecimiento que hemos visto en película como "La Momia" o aquellas que nos hablaban de las profanaciones de las tumbas de Tutankamon.

Jericó es una ciudad maldita, una ciudad que fue destruida, y en el momento en que el pueblo de Dios quiere ingresar a Canaán, a la tierra que fluía leche y miel, a la vida en abundancia, enfrentan el primer problema: Jericó.

Y que en forma sobrenatural; con Josué a la cabeza, calladitos la boca (remediando el pecado del desierto: la lengua), con una llave especial para abrir el cielo y con una combinación del número 7 (días, sacerdotes, vueltas, shofar) para que se cayeran los muros donde Dios luego habría dicho en **Josué 6:17-18; "Y será la ciudad anatema a Jehová, con todas las cosas que están en ella; solamente Rahab la ramera vivirá, con todos los que estén en casa con ella, por cuanto escondió a los mensajeros que enviamos. Pero vosotros guardaos del anatema; ni toquéis, ni toméis alguna cosa del anatema, no sea que hagáis anatema el campamento de Israel y lo turbéis."**

Anatema significa "dedicado a la destrucción". Todas las cosas de ese territorio estaban dedicado a la destrucción. Por eso no debían tocar nada que Dios nos le había indicado por que llevarían maldición.

Después que tomaron el botín, el oro, la plata y el bronce, en la casa de Dios, Josué hizo un juramento que en hebreo es Shaba, que significa "repetir un voto siete veces".

Josué 6:26; "En aquel tiempo hizo Josué un juramento, diciendo: Maldito delante de Jehová el hombre que se levantara y reedificare esta ciudad de Jericó. Sobre su primogénito eche los cimientos de ella, y sobre su hijo menor asiente sus puertas."

Así se conquistó Jericó pero a la vez se le puso un sello de destrucción el cual sigue pendiente al día de hoy, no porque en Dios podemos tener maldición, sino porque reconstruir cosas viejas nos puede hacer transgresores en el nuevo pacto y Dios quiere que dejemos a Jericó destruida como quiere que nuestra vieja vida este cada vez mas hundida, que no nos cansemos de hacer el bien porque a su tiempo cosecharemos.

Ahora increíblemente Jericó siempre a sido noticias en la escritura después de su reedificación. Esto ocurre un poco mas de 500 años después donde Hiel reedifica Jericó y milagrosamente la Escritura se cumplió y su reedificación va con el precio de su primogénito y su hijo menor tal como la profecía lo había marcado (**1 Reyes 16:34**).

Y de ahí siempre que aparecieron personajes sobre Jericó tenían algunas características que vamos a examinar. Veamos algunos de sus personajes que en la concordancia breve están como referencia:

El pecado de Acán

Josué 7:1; "Pero los hijos de Israel cometieron una prevaricación (trasgresión) en cuanto al anatema; porque Acán hijo de Carmi, hijo de Zabdi, hijo de Zera, de la tribu de Judá, tomó del anatema; y la ira de Jehová se encendió contra los hijos de Israel."

Acán dice en **Josue 7:21**, "**Pues vi entre los despojos manto babilónico muy bueno, y doscientos siclos de plata y un lingote de oro de peso de cincuenta siclos, lo cual codicie y tomé; y he aquí que está escondido bajo tierra en medio de mi tienda, y el dinero debajo de ello.**"

Josue 7:24-25; "Entonces Josué, y todo Israel con el, tomaron a Acán hijo de Zera, el dinero, el manto, el lingote de oro, sus hijos, sus hijas, sus bueyes, sus asnos, sus ovejas, su tienda y todo cuanto tenia y lo llevaron todo al valle de Acor. Y le dijo Josué: ¿Por qué nos has turbado? Túrbete Jehová en este día. Y todos los israelitas los apedrearon y los quemaron después de apedrearlos."

Lo primero que vemos es una confusión en el campamento. Acán significa perturbador y confusión. Y terminan en el valle de Acor que significa problema.

Lo terrible es que la perturbación (Acan) era en de la tribu de Juda (Alabanza) o sea una perturbación en la alabanza, y si hay algo que el diablo busca perturbar continuamente es la alabanza y la adoración al Señor.

Esto es un alto en el camino para nosotros para que examinemos si nuestra alabanza esta bien dirigida. En **Salmos 65:1** dice "*Tuya es la alabanza en Sión, oh Dios*", en el libro de **Daniel** anuncia que el anticristo tratara de corromper la adoración.

Uno sabe cuanto poder tiene la alabanza en los ordenes de las naciones. Notemos que este es un llamado para nosotros, porque lo primero que quiso afectar fue la alabanza.

La alabanza nos permite ingresar a niveles que a Dios le agradan. La alabanza es eterna; ayer,

hoy y siempre habrá alabanza. Aun la restauración del tabernáculo de David, como todo llamado restauración ha de terminar en la eternidad, cuando los cuatros seres vivientes y los veinticuatro ancianos dirijan los coros de adoración al Rey de Reyes y Señor de Señores, en igualdad de lo dispuesto por Dios en David donde a través de **2 Cr. 24** con los cantores Asaf, Heman, Jedutum, y un director Quenias (4 seres vivientes), junto a las 24 ordenes sacerdotales (24 ancianos) todos delante de la presencia de Dios, el arca del Pacto.

Usted tiene que entender que no puede tener la alabanza perturbada sino que la alabanza es del Señor y por eso usted y yo le cantamos. El diablo busca perturbarla, crear disensiones entre músicos, envidias y pleitos pero Dios busca que lo adoren. No nos olvidemos que la alabanza, la gloria, el poder y la adoración son del Señor. Sacerdotes, no olvidemos que la primer adoración a Dios es con la santidad. No reconstruyamos ni transgredamos la adoración y la alabanza.

Bartimeo, el ciego de Jericó

Marcos 10:46; "Entonces vinieron a Jericó; y al salir de Jericó él y sus discípulos y una gran multitud, Bartimeo el ciego, hijo de Timeo, estaba sentado junto al camino mendigando."

Este hombre fue un hijo de Abraham que perdió la visión y dicen los historiadores que en Jericó, el que era ciego, aparte de ser discriminado, tenía que ponerse una capa negra encima suyo y así andar por la ciudad.

Cuando este ciego escuchó de Jesús, el estaba al costado del camino sin ver, se quitó la capa (vs. 50), su cobertura, su manto y fue a los pies de Jesús en busca de la cobertura correcta. Dios quiere que veas con la visión correcta de Dios para tu vida.

Bartimeo significa hijo de Timeo, hijo del contaminado.

Recordemos que había una maldición en esa ciudad y allí vivía este hombre, pero que no pudo salir solo, necesito de Jesús. Este hombre no podía salir de la miseria y la ceguera, aparte de eso era mendigo y estaba junto al camino, sabía de Jesús, pero no podía meterse en sus caminos porque estaba encerrado en Jericó, en la ciudad del mendigo, en la ciudad del ciego, pero al saber que Jesús le daba la oportunidad, la aprovechó, pues el que conquista Jericó es Josué = Jesús.

Tengamos mucho cuidado, porque todos los árboles dan sombra, pero usted tiene que saber quien lo va a cubrir. Natanael se puso debajo de una higuera y Jesús lo hizo salir para pasar a estar bajo la sombra del Espíritu (**Juan 1:48**). El estaba apegado a la ley, pues la higuera es sombra de lo religioso, de Israel y su religion, pero Jesús quería hacerle vivir la gracia.

En **Gálatas 2:18** Pablo habla del peligro de la reversión al pecado. Se estaba refiriendo a que Gálatas era una iglesia que comenzó por el Espíritu, pero después se judaizaron, se volvieron a la ley, levantaron un Jericó y solo con la ayuda de Jesús se podía destruir.

Nuevamente llega el Josué del Nuevo Testamento, nuestro Señor Jesucristo, y él lo que hizo es recordar que Acán se quedó con el manto que eso lo hizo quedar derrotado, pero el ciego tiró el manto y se puso debajo del manto de Jesús, que fue un cambio de cobertura. No solo quería la sanidad sino salir de allí y seguir al Señor, por eso dice que una vez sanado por fe, igual que Rahab, creyó, tiró el manto y recobró la visión. El había perdido la visión, pero al recuperarla, siguió no junto al camino, sino en el camino, con la visión de su Señor.

En los días finales, mucha gente perderá visión, y harán las cosas por otros motivos, por eso debemos de seguir en la visión que Dios nos ha dado. No hay dueños de la visión. Cristo, la cabeza de la iglesia, tiene una visión y se basa a que ganemos almas y edifiquemos el cuerpo, por eso Dios te puede dar un sistema dentro de su visión, pero nadie porque trabaje de una u otra forma puede considerarse dueño de una visión, porque entonces Dios estaría creando división. Cumplamos con nuestra misión dentro de la visión de Dios y regresemos con fidelidad a la visión que Dios nos dio al principio.

Zaqueo, las riquezas deshonestas

Lucas 19:1-6; *"Habiendo entrado Jesús en Jericó, iba pasando por la ciudad. Y sucedió que un varón llamado Zaqueo, que era jefe de los publicanos y rico, procuraba ver quien era Jesús; pero no podía ver pues era pequeño de estatura. Y corriendo delante, subió a un árbol sicómoro para verle; porque había de pasar por allí. Cuando Jesús llegó aquel lugar, mirando hacia arriba, le vio, y le dijo: Zaqueo, date prisa, desciende, porque hoy es necesario que pose yo en tu casa. Entonces él descendió aprisa, y le recibió gozoso."*

Lucas 19:8; *"Entonces Zaqueo, puesto en pie, dijo al Señor: He aquí, Señor, la mitad de mis bienes doy a los pobres; y si en algo he defraudado a alguno, se lo devuelvo cuadruplicado."*

La única manera de hacerse rico en Jericó era con ganancias deshonestas y Zaqueo se había contaminado de ganancias deshonestas. Cuando llega a Jesús, antes de que el le diga algo, él mismo confiesa sus ganancias deshonestas y esta dispuesto a pagar por ello, porque el sabía que en la ley de la restitución decía que cuando un ladrón era descubierto entonces tenía que devolver cuadruplicado, quintuplicado o septuplicado. Cuando Jesús proclamó *"diablo estas descubierto viniste para destruir, robar y matar, pero yo estoy declarando que no tienes arte ni parte porque yo ha venido para que tengan vida y vida en abundancia"* Dios le limpia su economía.

¿Para qué reedificar las ganancias deshonestas? En los días finales, muchos se dejarán arrastrar por las ganancias deshonestas, que hacen que las familias se quebranten, pero Zaqueo dejó que Jesús, el Josué de la conquista tomara control. Aprendamos no solo a no robarle al Señor, sino a serle fiel, aprendamos a administrar bien, entonces Dios va hacer un gran milagro.

El gran problema de muchos hijos de Dios es el no saber que hacer con el 90% que Dios me deja. Eso también tiene que ser puesto a los pies de Jesús.

Conclusión:

No vuelvas para atrás. Dios quiere que seas libre. ***"Conocerás la verdad y la verdad te hará libre."***

Gálatas 2:18; *"Porque si las cosas que destruí, las mismas vuelvo a edificar, transgresor me hago."*